

- Sesión del 27 de Abril de 1937 -

Señores ~

Ciria

Soriano

Luzónada

Garrido Perelló
(A.P.Y.A.M.)

Gerrades

Manzano

Calle

Cadiz

P. Vaquer (A.P.)

Domingo Roqueta

En la Ciudad de Huelva á veintisiete de Abril de mil novecientos diez y siete reunidos en el local de la Colombina y bajo la Presidencia del Sr. Mañachona Colombo, este declaró abierta la sesión.

Fuó leída y aprobada el acta de la anterior donde el Presidente dí' cuenta de estar cumplidos todos los acuerdos de la misma, excepción de los datos para el Perque Nacional; pero que el ponente de la comisión ha prometido enviarlos brevemente.

Se da lectura de una comunicación del Honorable señor Alexandre del Mar Presidente de La Latin American Chamber of Commerce de New York solicitando conocer la opinión de la Colombina sobre temas de gran actualidad acerca de hechos relacionados con la vida del primer Almirante de las Indias y otros puntos de nuestra historia sobre el Descubrimiento. Se acordó que el Señor Don Lorenzo Cruz de Fuentes, contestase en nombre de la Sociedad a la Latin American »

El Presidente propuso que siendo un español ilustre hijo de Huelva socio fundador, hoy presidente de la Colombina, Excelentísimo Señor Don Antonio López Muñoz, Ministro de España en Portugal, y debiéndose á sus altas dotes de estadista y hondo patriotismo, la aproximación entre portugueses y españoles ideal mantenido por la Sociedad Colombina Onubense desde su fundación en el año 80 del pasado siglo debía testimoniarsele la satisfacción por empresa tan beneficiosa, para ambas naciones, haciendo extensivo este testimonio al ilustre estadista portugués Excelentísimo Sr. Don Augusto Pasconcellos, Ministro de Portugal en España que tanto ha trabajado por crear afectos mismos entre los dos pueblos hermanos.

Se acordó con entusiasmo.

Se da' cuenta de las revistas y libros recibidos y quedan en la Secretaría. El Presidente da' cuenta de haberse comenzado á catalogar todos los libros que tiene la Sociedad para echar los fundamentos de la futura Biblioteca.

Lo oyo con gusto

Tambien da' cuenta de haber recibido y leído con gratitud un folleto del

ilustre profesor de la Universidad de Buenos Aires doctor José León Suárez titulado "Carácter de la Revolución Americana" Un nuevo punto de vista mas verdadero y justo sobre la independencia hispano-americana." Propone que la Directiva acuerde dirigir un mensaje de reconocimiento al Sr León Suárez y que se le envíe el título de socio de honor, no solo por los méritos y títulos que recaen en profesor tan eminentes, sino porque el trabajo de dicho señor hace justicia a España explicando el carácter de la revolución americana, con una rectitud e imparcialidad merecedoras del reconocimiento de todos los españoles.

Con gran entusiasmo es aprobado lo propuesto por el Señor Marchena Colombo.

Se da lectura a una carta del Secretario del Comité de Sevilla de la Asociación Española para el progreso de las Ciencias Don Federico Castellón que dice: Señor Don José Marchena Colombo. Mi distinguido Señor: En el número de su revista que inserta la circular de nuestro Congreso he leído la excursión a los Lugares Colombinos proyectada por Vd y el Centro de Cultura Hispano-Americana.

El Comité de recepción de este Congreso considera que sería muy interesante esta excursión y que si hubiera una persona que se encargase de organizarla el Comité se encargaría de anunciarla como festejo extraordinario, publicar el itinerario con todo detalle, inscribir a los excursionistas, imprimir y repartir las tarjetas especiales recabar el importe de estas, y entrega de lo recaudado al organizador sin descontar nada = Lo que Vd tenga que manifestar a este respecto sirvase dirigirlo a J. I. S.

Se acuerda aceptar el ofrecimiento y para todo lo concerniente a la Peregrinación patriótica, se nombra una comisión compuesta de los señores, Cadiz, Terrades, Lassada, Garrido Perello (Don Pedro) Domínguez Roqueta, Manzano y Morales (Don Felipe) También se acuerda que el Presidente lo comunique de oficio, a las autoridades y corporaciones para que todo Huelva pueda tomar parte en las atenciones que deben quedar darse a los peregrinos de la cultura que han de ser nuestros huéspedes. El Presidente da cuenta de que ha tenido el honor de saludar

a la eminentísima hispanófila Sra Alicia Gould y Jiménez de la que hace merecidos elogios por sus eruditísimos y severos trabajos sobre Cristóbal Colón y sus compañeros en el primer viaje. La Señorita Alicia, dice el Señor Marchena, lleva varios días estudiando los archivos de Huerta y los de los demás lugares colombinos, tiene hechos trabajos de investigación histórica verdaderamente notables, y es una autoridad en estudios sobre el Descubrimiento.

Se acuerda nombrarla socio de honor e invitarla a una Junta para entregarle el diploma.

Los señores de la Junta van con satisfacción al retrato de Cristóbal Colón, copia del adquirido por Mr Morgan, y que se tiene por el más auténtico y que mis Alcias ha regalado a la Colombina.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión de que yo el Secretario certifico.

Vto Rno
- El Presidente

El Secretario